

**ASSEMBLEE LEGISLATIVE DE
TRANSITION**

=====

CABINET

BURKINA FASO

Unité – Progrès – Justice

**146^{ème} Assemblée de l'Union
Interparlementaire (UIP)
à Manama au Bahreïn**

**Discours de Son Excellence Monsieur le
Président de l'Assemblée Législative de
Transition du BURKINA FASO**

Dr Ousmane BOUGOUMA

Manama 11 – 15 mars 2023

Mme la Présidente de l'AG

**Mmes et Messieurs les présidents de
délégation**

Chers participants ;

Mesdames et messieurs.

Je rends gloire à Dieu qui me permet de me tenir devant votre auguste assemblée pour délivrer le message de Son Excellence Monsieur le Président de l'Assemblée Législative de Transition j'ai nommé Dr Ousmane Bougouma que je cite:

En prenant la parole aujourd'hui, il me vient à l'esprit qu'il y a de cela 22 ans, du 09 au 14 septembre 2001, mon pays, le Burkina Faso,

abritait la 106^{ème} Assemblée de l'Union interparlementaire et ses réunions connexes. Bien qu'ayant été perturbée par l'attaque des tours jumelles du *World Trade Center*, aux Etats-Unis, intervenue le 11 septembre 2001, en plein travaux de l'Assemblée, cette 106^{ème} de l'UIP a tout de même réussi le pari d'offrir à notre organisation mondiale une de ces Assemblées mémorables.

Toutefois, les africains et les burkinabè étaient loin de s'imaginer que, ce qui venait de se passer à des milliers de kilomètres d'eux (une attaque d'envergure revendiquée par Al Qaïda), allait une vingtaine d'années plus tard,

se métastaser et gangrener sérieusement aujourd'hui leurs pays.

Honorables députés

Distingués invités ;

Mesdames et messieurs.

L'honneur me revient de m'adresser à vous, à cette prestigieuse tribune de la 146^{ème} Assemblée de l'Union Interparlementaire au nom de l'Assemblée Législative de Transition (ALT) du Burkina Faso. Je tiens avant tout à remercier l'Union Interparlementaire, son secrétariat général et l'ensemble des Parlements membres, pour avoir accepté d'ouvrir largement leurs portes à l'Assemblée Législative de Transition du Burkina Faso. En

effet, avant la présente rencontre des Parlements du monde, j'ai eu l'insigne honneur de conduire une délégation de la Représentation nationale burkinabè, à une réunion de travail qui s'est déroulée le jeudi 9 février 2023, sur invitation de Monsieur le Secrétaire général de l'UIP, M. Martin Chungong, dans les bureaux de l'institution interparlementaire à Genève en Suisse. Cette séance de travail a permis à l'organe exécutif de l'UIP de comprendre l'évolution de la situation sociopolitique au Burkina Faso et, dans un esprit de dialogue et d'ouverture, nous avons élaboré d'accord partie, une feuille de route qui dégage les axes d'accompagnement du Parlement burkinabè par l'UIP, ainsi que les

différentes réformes à entreprendre par les autorités burkinabè pour un retour à l'ordre constitutionnel normal.

Honorables députés

Distingués invités ;

Mesdames et messieurs.

Cette démarche emprunte de courtoisie et de respect mutuel, me semble plus bénéfique à bien des égards, que celle d'autres organisations interparlementaires et internationales qui ont fait le choix de l'exclusion et de la mise à l'écart. Ces mises à l'écart sont comprises par nos peuples comme un mépris, eux qui, face au péril terroriste, ont décidé de s'assumer. Nombre de pays dont les

parlements sont ici représentés restent toujours hélas dans cette logique. Aussi, j'appelle les représentants de ces pays et organisations, à user de tous les moyens pour ramener leurs parlements et leurs exécutifs à de meilleurs sentiments.

Honorables députés

Distingués invités ;

Mesdames et messieurs.

La 146^{ème} Assemblée de notre organisation se tient sur le thème : « *promouvoir la coexistence pacifique et les sociétés inclusives : combattre l'intolérance* ». Ce thème évoque avec acuité des problématiques que vivent des pays de l'Afrique de l'Ouest. En effet, mon pays

le Burkina Faso et ses voisins de la bande sahélienne que sont le Mali et le Niger font douloureusement face à une guerre, menée depuis 2015 (en ce qui concerne le Burkina Faso), sous la forme d'attaques terroristes. Ces attaques ont fait des milliers de morts civils et militaires, ainsi que des déplacés internes estimés aujourd'hui à plus d'un million huit cent mille (1 800 000) personnes. Plusieurs localités du territoire burkinabè sont sous influence des groupes terroristes. Les populations y sont sans soins et des milliers d'enfants sont jetés dans les rues parce que des centres de santé et des écoles sont fermés. J'appelle du haut de cette tribune les Nations éprises de justice et de paix à condamner ces

agissements et à aider nos Etats à combattre le terrorisme sous toutes ses formes. Il y va de la quiétude des pays confrontés à cette menace certes, mais, il y va également de la tranquillité de toute l'humanité.

Honorables députés

Distingués invités ;

Mesdames et messieurs.

Je m'en voudrais de clore mon propos sans remercier le Parlement et les autorités de Bahreïn pour l'accueil qui nous a été réservé et pour les commodités dont nous avons bénéficiés dans ce somptueux cadre du « *Exhibition World Bahrain* » de Manama.

Nos remerciements vont également à l'Union Interparlementaire, à ses organes directeurs et à son secrétariat pour la bonne organisation de cette 146^{ème} Assemblée et ses réunions connexes.

Vive la coopération interparlementaire !

Vive l'Union Interparlementaire !

Je vous remercie !